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夜夜班班公公交交就就得得多多算算社社会会效效益益账账
□徐国维

据14日齐鲁晚报C06-07版报
道，省城于6月3日开通了12条零
点公交线路，公交刚开通时上座
率并不高。时隔一个月，日前记者
体验多条零点公交后发现，客流
量较开通之初增加了一两倍。但
夜经济对零点公交的影响较大，
晚上10点半之前客流量比较可
观，但10点半之后基本就变成了

“代驾专场”。
对于济南这样夜经济不发达

的城市来说，市民们都已习惯晚上
在家里打发时间，商场、休闲娱乐

场所也早早关门休息。其中原因，
除了市民们的生活习惯外，夜间公
交不方便也是其中原因之一。推行
夜班公交是相关部门方便市民出
行、助推夜经济的具体举措。虽然
开通先期的情况不是很理想，但通
过一个月的运行，客流量在逐步增
加，既说明效果在慢慢显现，也是
对此项工作的肯定。

不能否认，市民生活习惯的
改变、夜经济的繁荣，都有一个慢
慢的过程，想在短时间内有非常
明显的改变是不现实的。在这种
情况下，夜班公交需要的是坚守，
而不能只简单地看上座率多少。

夜经济和夜班公交是相辅相成
的，夜经济的繁荣离不开夜班公
交的助力，夜班公交的运行也需
要夜经济的支撑。通过夜间比白
天更便捷的公交服务，来慢慢改
变市民晚上不出门、商场和休闲
场所早关门的习惯，从而推动夜
经济的不断繁荣发展。

当然，从目前夜班公交运行
的情况看，出现了不同线路、不
同时间段和双休日等客流量差
异比较大的情况，这也需要相
关部门加强调研，进一步对线
路进行优化，对运行时间进行
适当调整，以适应这种客流量

的变化。
在当前，夜班公交的司机们

还常与寂寞相伴，过着“倒时差”
的生活，相关单位也应给予他们
多一些关心和爱护，让他们有更
好的精力、更足的热情为夜间出
行的市民们服好务。

夜班公交作为城市夜经济
的助推器，带有更多的公益性
质，它的运行效益应综合考量。
夜班公交虽然运行在夜间，但
它带给广大市民和城市夜经济
的是“光明之路”，我们理应给
予掌声，愿夜班公交越走“路”
越“宽”。
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说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

汗，天天来荷塘“收割”

@黄伟民：大明湖开放区内的荷
塘正处在最佳观赏期，笔者近日到景
区散步，看到傍晚时常会有一对中年
夫妇拿着带钩竹竿，来这里采摘还没
有完全展开的荷叶，男士摘女士收配
合挺默契，每次都会摘上一袋子。两
人在众目睽睽下也不避讳，就如在自
家水塘里劳作。对待别人的制止和投
过来的鄙视目光也不以为意，其“大
无畏”的精神真是无法言表。请景区
工作人员多在荷塘附近巡查，及时制
止这种无良行为！

带遮阳伞骑车，太累了

@付黎明：14日下午有事出门，看
到一些电动车上竖着遮阳伞。我正好
与这些带伞的电动车并排骑行。我发
现，我得先停下，让这些带伞的车先
过去方能骑行，因为伞架子宽，如果
离得近了，就有可能被伞尖扎到头部
和脸部。另外，骑着车在路上不可能
不动车把，而一动车把，由于遮阳伞
占面积，路过的必须躲闪，否则就有
危险。骑这种车也不得劲，还要时刻
注意，避免碰到别人，这样骑车也太
累了。非机动车道本来就不宽，还被
伞占去了接近一半，也影响其他人通
行。这种伞，隐患颇多，非常不可靠，
还是撤了为好。

修车机油岂能随便倒

@温良：14日带孩子在小区散
步，走到小区超市附近时，看到一
名中年男子在修理自行车后，正把
矿泉水瓶内剩下的一块机油顺手
倒进了路边的绿化带内，然后骑上
车子扬长而去。绿化带是用来美化
小区环境的，如果把剩下的机油倒
进绿化带，不仅让人觉得不舒服，
还会影响小区绿化植被的正常生
长，影响小区整体美观。每个人都
是小区的一分子，只有大家都从一
点一滴做起、爱护小区环境，小区
文明程度才会不断提高。

过街天桥又成买卖道

@陈立新：经十路儿童医院的
东侧，有一个方便市民安全地通过
经十路的过街天桥。自从这座过街
天桥建好以来，桥面上就经常有不
少卖儿童玩具、衣服什么的摊位，
弄得本来不宽的桥面很拥挤，行人
途经此处有时不得不侧着身子才
能通过。前段时间，有关部门取缔了
这些摊位，并且派专人盯守监督，桥
面恢复了整洁。可最近商贩卷土重来
了，尤其是晚上，桥面上摊位几乎一
个挨一个，不仅行走不便，而且还有
好多垃圾，使桥面很脏乱。希望有关
部门再想些办法，彻底解决这种占道
经营的问题。
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物物业业运运营营商商不不合合，，咋咋影影响响居居民民

据报道，日前一高中毕业生反映，从未上过这家学校，自己却
莫名其妙被当作优秀学员上了一家摄影培训学校的招生简章。其
实，每年高考后，各地都有这样的事儿发生，虽然有的机构声称是
学生同名同姓，但也不排除一些机构借用毕业生信息虚假宣传。这
就需要相关部门加强监管，加大对各培训学校运营的审查力度，设
立申诉调查通道，帮助学生们维护合法权益。 制图/王怀申

□冯勇

据15日《齐鲁晚报》B04版
报道，近日，家住天桥区水园
小区的市民李女士反映，自己
小区的宽带已经被断网半个
月。断网起因于该小区的物业
公司与联通公司之间电费、入
场费的纠纷。

7月份本是中考的孩子报考
的关键时间，天桥区水园小区物
业公司因一己之私利，而粗暴地
截断网线，无视小区居民的合法
权益，令人感到震惊。小区物业公
司与联通公司无论产生什么样的
矛盾与纠纷，都不能也不该损害
小区居民的利益、影响居民们的
生活。小区物业公司为了在与运
营商的争执中占得先机，不惜以

断网行为将居民绑架到自己这边
来，不但严重背离了物业公司的
服务宗旨，而且涉嫌违法。

希望双方本着真诚与善
意地耐心协商，不要老是把自
身的利益看得那么重，甚至凌
驾于居民利益至上。也希望政
府职能部门尽快介入，协调双
方的关系，解决分歧，如果有
哪一方违反了国家的法律法
规，一律严肃追究、限期改正。

律师表示，物业公司如果无
视小区居民的合法利益，一意孤
行，居民可以起诉物业公司。希
望物业公司能够本着服务居民
的精神，将小区的事情尽快处理
好。否则业主不满意，一个侵犯
居民利益的物业公司还有继续
在小区混下去的理由吗？

葛有么说么 葛画里有话

□刘曰章

15日早晨八点多，笔者锻炼
回来，又见到小区附近的四个垃
圾箱爆满，污物已经从箱内溢出，
可还没有清理。由于实在是装不
下了，有的居民只好把垃圾袋放到
了垃圾箱旁；也有的居民提着垃圾
袋远远看到垃圾箱爆满，不愿意靠
近，离着七八米远就将垃圾袋朝着
垃圾箱扔过去。碰到垃圾箱或落

地的垃圾袋瞬时破裂，垃圾散了
一地，真是让人又气又恨。

而上述景象，不过是在省城
许多居民区附近都能看到的平常
情景。居民为了防暑降温，对瓜果
及蔬菜的消耗量明显增多了，产
生的垃圾量相应地也越来越多。
只要没有建筑装修垃圾凑热闹，
平时小区附近的四个垃圾箱一般
都够用。可近期，笔者仔细观察了
本小区及附近小区的情况，垃圾

箱几乎天天爆满。原本看似足够
的几个垃圾箱已经显得捉襟见
肘，不能满足居民们夏季“盛”产
垃圾的需要了。

环卫管护部门，是垃圾清扫
和垃圾清运的责任部门，应该根
据季节的不同及不同区域垃圾量
产生的实际情况，来合理安排垃
圾箱、垃圾桶等环卫设施的放置。
同时，也应及时安排人员巡查，了
解居民所需，主动按实际需求增

加垃圾箱数量或增加垃圾清运次
数，避免出现垃圾箱爆满的囧状。
何况盛夏季节垃圾极易腐烂变
质，小股污水横流，臭味熏天，也
严重影响了城市环境。

希望有关部门积极行动起
来，多走走，多看看。真正做到想
居民之所想、急居民之所急，尽快
把垃圾箱爆满的问题重视起来并
解决掉，不要再让这样影响民生
的小问题反复出现。

夏夏季季居居民民区区能能否否多多配配些些垃垃圾圾箱箱
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